



Mi Universidad

NOMBRE DEL ALUMNO: **MEDARDO VENTURA JIMENEZ**

TEMA: **MAPA CONCEPTUAL (ENFERMERÍA COMUNITARIA).**

PARCIAL: **I**

MATERIA: **SALUD PÚBLICA COMUNITARIA.**

NOMBRE DEL PROFESOR: **LIC. EDUARDO DOMINGUEZ**

LICENCIATURA: **TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA.**

CUATRIMESTRE: **7MO.**

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 25 DE SEPTIEMBRE DE 2023.

Enfermería comunitaria.

Se divide en

Conceptos generales.

Comienza

En el siglo XXI

Teniendo

En cuenta cambios que la región está experimentando y la importante relación entre la salud de los individuos y su comunidad.

Definiéndose como

El conjunto de cuidados y procedimientos orientados al resguardo de la salud de un grupo de individuos con características y objetivos en común.

Lo cual

Trata que las acciones estén guiadas a alcanzar la apropiación de los conocimientos, la adopción de hábitos y conductas saludables etc.

Implementando

En 2007 un nuevo modelo de salud, el cual aborda y resguarda la salud en el ámbito familiar y comunitario

Con la necesidad

De estandarizar el lenguaje y la acción de los profesionales en cuanto a la articulación las diferentes organizaciones y grupos de individuos presentes en la comunidad en pro del resguardo de su salud.

Concepto de salud y evolución histórica.

Se considera como

La ciencia y el arte de prevenir las enfermedades, prolongar la vida y promover la salud mental y física, y la eficiencia a través de los esfuerzos organizados de la comunidad.

Con el fin

De proteger, promover y restaurar la salud de los miembros de la comunidad.

A través de

La realización de acciones colectivas, sostenidas y continuas.

Que permitan

La adaptación hacia los modos de vida que potencien un óptimo nivel de bienestar y el auto cuidado en el ámbito comunitario.

Percibiéndose como

Fuente de riqueza de la vida cotidiana.

Con el objetivo de

Que los miembros de la comunidad comprendan que una buena salud es el mejor recurso para el progreso personal, económico y social y una dimensión importante de la calidad de la vida.

Concepto de enfermedad.

Según la OMS

Es la alteración o desviación del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos previsible.

Mientras tanto

La metaparadigma.

Es

La enfermería comunitaria.

Siendo el

Conjunto de cuidados y procedimientos de enfermería orientados al resguardo de la salud de un grupo de individuos.

Con

Un proceso cíclico continuo a través de la identificación de nuevas situaciones que afectan la salud.

Para

Que no se vuelva más vulnerable el individuo y más propenso a enfermar.

Concepto de salud pública comunitaria.

Se entiende como

El bienestar que presentan todos los miembros de un grupo de personas.

Permitiendo

Mantener su funcionamiento en las actividades cotidianas de forma adecuada.

También

Se puede incluir la capacidad del grupo de afrontar positivamente la falta de cumplimiento de las necesidades de uno o varios miembros del mismo.

A través

De su entorno.

Éste es el

Conjunto de elementos y circunstancias externas al individuo presentes en su alrededor que forman parte y dan identidad a la comunidad.

Pueden ser

De orden biológico, geográfico, cultural, social, organizacional, afectivo y relacionado a las creencias y acciones de los grupos de individuos, que influyen y determinan sus estilos de vida.

Concepto de enfermería comunitaria.

El

La parte de la enfermería que desarrolla y aplica de forma integral, en el marco de la salud pública, los cuidados al individuo, la familia y la comunidad en la salud-enfermedad.

Su objetivo es

Poder llevar este al máximo nivel posible de adecuación para el desarrollo de un óptimo estado de salud en la población.

A través

De la identificación de factores de riesgo y el trabajo en conjunto con personas claves y las diferentes instituciones.

Para

Convertirlos en factores protectores que permitan mantener un alto nivel de salud en los miembros de la comunidad.

Al igual

Con la adopción de hábitos y conductas saludables.

Y

Culturización de la salud. Participación ciudadana.

Aspectos didácticos y metodológicos



Existen diversas estrategias de enseñanza, que se pueden utilizar de manera reflexiva



las metodologías individuales de trabajo ofrecen al estudiante la oportunidad de desenvolverse y desarrollar sus potencialidades personales.



En las tareas y trabajos individuales el estudiante hace uso de sus habilidades de pensamiento como:



La observación, comparación, análisis, síntesis y el razonamiento. En Enfermería Comunitaria se utilizan metodologías individuales para el aprendizaje.

1.7. El proceso enseñanza-aprendizaje de competencias en el ámbito de la Enfermería Comunitaria.



El empleo de una metodología de trabajo individual es importante en su proceso de aprender



el enfrentarse a una situación que le exija la resolución de una determinada tarea, puede hacer que el estudiante se motive y utilice todas sus capacidades para la resolución de dicha tarea, y por ende, contribuir a su aprendizaje.

1.8. Acceso y manejo de la información en Salud Pública y enfermería comunitaria.



Para planificar los cuidados se propone un proceso cíclico, constante de solución de problemas a través del siguiente proceso de enfermería comunitaria:



-Establecimiento de la relación enfermera-comunidad
- Diagnóstico comunitario:

-

